

# Editorial

Ce numéro d'*IMAGES de Franche-Comté* s'ouvrira par une réflexion sur les images de la Franche-Comté, celles que l'on a dans la tête et que l'on véhicule parfois inconsciemment, celles que l'on perçoit dans le discours des gens d'ailleurs, celles contre lesquelles on peut s'insurger au nom d'une réalité plus authentique et qu'il conviendrait de valoriser. Le troisième article parle justement sur la possibilité d'accéder à cette réalité objective, celle qui préexiste à nos perceptions et à nos grilles de lecture. Oublions ainsi un instant la poésie de l'eau pour entrevoir comment inventorier et analyser scientifiquement les paysages liés à l'eau autour de Besançon. Mais si la Franche-Comté doit encore améliorer la mise en scène d'elle-même, sait-elle protéger ses richesses paysagères et architecturales ? Et qu'y a-t-il dans le grand livre des sites inscrits ou classés ? Réponse en page 5 !

Des paysages à la pratique sportive, il n'y a qu'un pas de randonneur, sur les sentiers de Haute-Saône, et les sentiers sont aussi un patrimoine à entretenir. Nous ferons le point sur leur richesse et leur diversité dans cette contrée si propice à la promenade. Mais peut-être préférez-vous des activités plus physiques, comme le tennis par exemple ? Pour autant, savez-vous quand et comment ce sport s'est implanté en Franche-Comté, de quelle manière il s'y est développé, et selon quelle logique spatiale ? Cet été, il faut avoir lu *Images de Franche-Comté* pour briller autour des courts.

Enfin, un dernier dossier nous dira, cartes à l'appui, combien sont décisives les migrations intercommunales qui, au-delà des vécus personnels ou familiaux, recomposent en permanence un territoire comme celui de la Franche-Comté. Vous abandonnez la campagne pour vous installer en ville, vous quittez le cœur de la cité pour vous établir en zone péri-urbaine, ou vous décidez de réintégrer le centre-ville, souriez, vous êtes cartographiés !